

# Murcia Nueva

Director: RODRIGO SORIANO

SEMANARIO RADICAL

SUSCRIPCION  
Murcia: Un mes... 0.30 Pesetas  
Resto de España: trimes...  
Extranjero: Año... 5  
No se devuelven los originales  
Número suelto 10 céntimos

ANUNCIOS:  
Línea en 4ª plana... 0.10 Peseta  
Noticias y comunicados a precio  
de tarifa en nuestra Administración  
Redacción y Administración, Gon-  
zález Adalid, 21, pral.  
Dirección telegráfica: MURCIA NUEVA  
25 ejemplares 150 Pesetas

## España por la República

### España, Republicana

En todas las grandes poblaciones, allí donde el chanchullo es más difícil, donde los «Pernales» electoreros no pueden actuar con todo desembarazo, el triunfo de republicanos y socialistas ha sido completo. España es republicana. Firme, solemnemente, con sufragios, vota contra el régimen que nos trajo a Maura y que le dió por testafiero a Canalejas. En vano se lleva con amenaza a las urnas al elemento oficial, vanamente delinquen gobernadores, alcaldes y tenientes de alcalde; inútilmente se emplean contra los nuestros todas las indignidades del arte electorero. Las grandes ciudades, intelectuales, progresivas, europeas; aplastan a los monárquicos y se levantan contra los que nos llevaron al Rif, contra los que desangran a la Nación para despilfarrar inicuos, contra los que sin respeto a la miseria nacional piensan, ya en la francachela de un empréstito de 1.500 millones de pesetas...

¿Que Canalejas, sin amigos ayer, obtiene mayoría? ¿Y qué? Los distritos rurales, aquellos en que no hay ley que impere ni derecho que se reconozca, aún dan el triunfo a los cuneros, a los ancasilados. Los Colegios rurales, donde el amaño es fácil, donde cabe el robo de actas, sirven para contrapesar las enormes mayorías que los republicanos obtienen en los Colegios ciudadanos. Pero, ¿acaso implica eso algo en pro de la Monarquía? ¿Puede hacerse creer que esas actas las obtienen los monárquicos mediante votos, en sincera concurrencia? ¿A quién se le va a decir tal bobada?...

No. La gente sabe que las únicas actas ganadas con votos son las de los elementos antidinásticos. En las otras sólo hay un muestrario de delitos, infamias como esa de Vélez-Málaga, que permiten que al abrirse los Colegios aparezcan rebosando papeletas las urnas y que se expulse de ellos a los interventores republicanos. Por eso se apela a infamias como la de encarcelar en Viso de Alcor al candidato republicano señor Montes Sierra, como las que se utilizan en Écija contra el Sr. Giles, como las empleadas en Carmona contra el Sr. Ballesteros, como esa de prender en Béjar a los apoderados del Sr. Casanueva, como la de encarcelar a D. Calixto Rodríguez. Así, así se obtienen mayorías monárquicas; pero no se conquista el aprecio del pueblo.

Si las elecciones fueran decentes en toda España, al Congreso sólo irían enemigos de las instituciones. Pero no hay Gobierno que no atropelle la ley, y alguno, como el actual, no contento con infamar su nombre aliándose a los clericales de toda laya, ha célo que nadie, ni aun Romero Robledo y Cierva, intentó... Con todo, a despecho de pactos invencibles, de coacciones escandalosas, de delitos presidiales, el pueblo se impone, y los monárquicos son vencidos allí donde puede imponer el respeto a la ley.

Así se da el extraño contraste, puramente español, de que los motejados de enemigos del orden necesiten imponer por la fuerza el cumplimiento de las leyes y sean los monárquicos, los llamados amigos del orden, quienes atropellen todos los derechos y se sirvan de cuantas ilegalidades caben en cabeza humana. De no ser así, ateniéndose los monárquicos, como nosotros, a la más absoluta pureza electoral, cómo iban a venir a las Cortes esos encasillados que sacrifican al pueblo votando leyes odiosas y sancionando negocios inmorales? Ni uno sólo iría al Parlamento.

Con todo, el sufragio de las grandes poblaciones constituye tremendo plebiscito

contra la Monarquía. ¡Y para eso se hizo la crisis oriental! ¡Para eso se alió vergonzosamente Canalejas con los clericales! ¡Para tal resultado han dirigido Maura y Cierva estas elecciones!... ¿Qué dirán ahora Canalejas y Romanos? ¿Con qué cara darán cuenta del resultado de la jornada de ayer, que por obra de los demócratas quedará como modelo de porquerías?

La Monarquía ha vuelto a ser derrotada. Ni los robos de actas ni los chanchullos impedirán que el mundo entero sepa que lo mejor de España está contra el régimen y que sólo merced a bochornosos delitos se desvirtúa el sufragio de distritos que han dado el triunfo a los nuestros. Y esto ocurre a los seis meses de hacerse una crisis para convocar a elecciones y robarles las actas a los republicanos. Y esto acontece cuando apenas si hubo tiempo de hacer propaganda electoral republicana y cuando todas las organizaciones oficiales han actuado desenfrenadamente en pro de la coalición maurro-canalejista... ¿Qué vergüenza para los monárquicos!

El glorioso triunfo obtenido ayer contra todo y contra todos, es un título de gloria de la concentración republicano-socialista. El primer paso está dado. Ahora, a luchar con tesón hasta darle pasaporte al régimen. Y, por de pronto, a demostrarle a Canalejas que no se puede impunemente hacer lo que hizo y pisotear su historia para ir del bracerío con Maura, Cierva y Romanos.

*Las elecciones en Jerez, Huelva, Valencia, Tenerife, Granada, Córdoba, Yecla y otros distritos donde descaradamente han sido despojados de sus actas los republicanos, son el Inri que Canalejas ha puesto sobre su anodino Gobierno.*

### El 8 de Mayo

Fue Madrid a quien todos odiamos por encerrar en él todo el atrezzo teatral de la comedia monárquica, es hoy la admiración de propios y extraños, de grandes y pequeños.

La cuna del monarquismo español, ha evolucionado rápidamente, y ni presiones oficiales, ni esa empleomanía de zanganos que solo acuden a la oficina para firmar la nómina, ni todo el poder de los ministros, ni las huestes de servilones indignos, ni el pedazo de pan dado al obrero hambriento a cambio de su voto, han sido bastante para torcer la corriente de republicanismo, que paso a paso lo invade todo, y amenaza destruir hasta los más potentes y fuertes caserones.

El pueblo madrileño, puede formar desde el pasado domingo a la cabeza de los pueblos más cultos, pues ha dado una prueba de su civismo, de su independencia, de su amor por la justicia, de sus ansias de regeneración y de progreso.

El agua del Manzanares, es sin duda como el agua del bíblico Jordán, que solo a su contacto cura todos los males y dá alientos de lucha, de libertad, de valentía para arrollar al fantasma negro, que encarnado en necio clerigote soez y flautillento, solo sueña en colgar del cuello de los hombres libres la cadena mugrienta del oscurantismo, de las ideas rancias encarnadas en alguna beata, más ó menos *cuarema* sempiterna.

Seis hombres esforzados, seis paladines dispuestos a conseguir la implantación de la República, se lanzaron a la calle llevando en sus almas todo el fuego que aviva sus ideas, y enarbolando el estandarte de la

legalidad, congregaron en torno suyo, *cuarenta y dos mil* hombres, un ejército de convencidos republicanos, que armados con la mortífera arma de una candidatura, defendieron con gran tesón la brecha, y lograron al fin una descomunal victoria.

Decapitado el caudillo contrario, al que su mala pata no dió táctica para vencer en la reñida lucha, rodaron por el suelo hechos añicos los alardes, de plantos y fanfarronerías, que entre un coro de niños asalariados y en medio de socarrónicas carcajadas lanzara el que sonó hacernos polvo, aunque para ello tuviera que emplear todos los pucherazos y pucheritos que fabrica la industria nacional y la extranjera.

¡Valiente lección ha recibido la monarquía. Corte, la villa del oso y del madroño! En mico convertido el despótico poder del que creía apabullar al pueblo, puede muy bien formar una bonita *troupe*, que haciendo resonar a duros golpes el parche de su pandereta, recorra la tierra haciendo reír a las gentes de buen humor y cantando *«sus tristezas por el mundo»*.

El pueblo de Madrid tiene desde hoy una fiesta más en el clásico mes de Mayo.

Un siglo há, el 2 de este mes de fresas y de flores, se alzó valiente contra el traidor Napoleón, que ébrio de poder vendió la República francesa con sangre conquistada, siendo apóstata infame de sus ideas.

El 8 de Mayo, del año presente, se levantó otra vez contra los que pregonando ideas de democracia, inclinaban su cabeza ante cualquier figura y traidores también, no vacilan en cometer ridículas bajezas, con tal de conseguir prevendas y favores.

El pueblo madrileño se alzó valiente y luchó con coraje para lograr su santa independencia; el pueblo madrileño se levantó otra vez luchando con coraje para lograr su libertad soñada.

Los tenientes Ruiz, Daoiz, Velarde, Espoz y Mina y otros milguerrilleros, se llaman hoy Galdós, Soriano, Pablo Iglesias, Pi. Esquerdo y Saillán.

El triunfo se alcanzó contra viento y mares, y hoy entre los regocijos de la victoria se escuchan los lamentos de los vencidos.

En no muy lejana fecha, el día en que quede instaurada para siempre la República, habrá una fiesta más. El 8 de Mayo, día tan grande para la pobre España, como el 14 de Julio lo fué en pasados tiempos para la redimida Francia.

### EL HEROE DE LA JORNADA

Los despachos telegráficos recibidos de Madrid, así los llegados a primera hora como los de última hora; de igual modo que la Prensa madrileña, demuestran que en la gloriosa jornada electoral en la corte, el héroe fué D. Rodrigo Soriano.

Recien llegado de Valencia, se lanzó a plena lucha. El sorprendió vergonzosos centros de compra de la conciencia pública; penetró con valor de admirable serenidad en zahurdas indignas, centro de bandadajes, acorraló a bandidos negociantes de votos; levantó el espíritu del pueblo, como siempre, con el ejemplo de su conducta; recorrió todos los distritos de la gran capital; persiguió a traidores, evitó barrabasadas de los demócratas agentes, libertó a detenidos cobardemente; tuvo a raya a representantes de una autoridad que de tal modo se desacreditaba; logró que la mujer madrileña le siguiera entusiasta para con su ejemplo llevar a los varones a las urnas.

Todo esto hizo Soriano. Su voz no se contuvo ante ninguna autoridad incumplidora del deber. Su mano vengadora marcó los rostros de odiosos mundidores. Es, pues, el triunfo de la candidatura republicano-socialista, el de Soriano mismo, al que se debe en gran parte el gigante triunfo. Como ocultar nuestro sano orgullo, la satisfacción inmensa que nos rebosa? El triunfo de Soriano es legítimo, ganado como el entrañable jefe ganó y ganará siempre sus grandes batallas; con energía sin ejemplo, permaneciendo en la brecha con la cabeza alta y el pecho descubierto. Así se combate y así se triunfa. Ese es Soriano, el héroe de la jornada.

Y es que el mal se contagia. Maura, el soberbio Maura, el que lo mismo fusila al pueblo que se queja, que pinta entre los espesos pinos y en medio de la plácida soledad de los campos ridícula acuarela, impuso a los magnates de este régimen caduco, la obligación de frasear, de decir un sinnúmero de necedades, y arrollado cayó por el pueblo, el único y potente soberano, como en las urnas arrolló los arranques bufonescos del que creyóse mundidor sempiterno del cuerpo electoral, de la conciencia política; de los hombres honrados, que no quieren venderse por un plato de flautientas lentejas.

Es nuestro triunfo grande, magnífico y esplendoroso. Se ensancha el alma; se eleva el corazón y nuestros cuerpos, al recibir la influencia de sus benéficos resultados, parece ser más fuerte, más ágil, más capaz y poderoso, para poder lanzarse a la sangrienta lucha, para lograr nuestra reivindicación hartó clamada, y ver a nuestra patria con todo su esplendor, con toda su grandeza.

La verdad está en marcha, y trasapando el alto Pirineo hasta nosotros, como el rumor de selva bienhechora llegó, va tomando carta de naturaleza en la pobre nación de Iray-Gerundio.

Esperemos tranquilos que el primer paso lo dimos el domingo en la luca tianica que contra la reacción con furia sostuvimos. Y quien sabe si el principio del fin, será ese acto de valor cívico que el pueblo de Madrid dió llenando las urnas de sufragios; que humillando a los grandes, fue la piedra filosofal de nuestro triunfo.

### SEMBLANZA

Letrado eminentísimo que vate, Con sus alas las cumbres de la gloria, Y político fofito de remate De evolutiva y fracasada historia. Orador tan fogoso y elocuente Que arrebató y subyugó al auditorio. Temperamento apático, indolente, Y émullo en aventuras, del Tenorio.

A pesar de que pisa los cincuenta Yde estar calvo, viejo y muy canoso, Con esencias, cosméticos y menta Se refoca y lo ves hecho un gomoso. Queda por consiguiente demostrado Que el hombre en la Semblanza retratado Es un letrado de primera fila: Elegante, gomoso, enamorado, Pero líla en política, muy líla.

Pope Luis.

### NUUESTRO TRIUNFO

Grande, muy grande, como el sol, que alumbra y vivifica, los espacios, como esmar que circunda la tierra. Fascinados, heridas las retinas de nuestros adversarios por el esplendor diáfano de nuestra gloria; bajan la cabeza, muerden con rabia sus labios y se humillan, como la fiera enjaulada que al descuido del domador se arroja sobre éste para despedazarle. España es otra. Nuevas corrientes la animan, nuevos aires laorean, nuevas ideas la vivifican.

La sangre derramada en los fosos, de Monjuit vá dando frutos, frutos de bendición que sazonados han de endulzar las amarguras de la patria toda, que años y más años, esquilmada, harapienta y ultrajada ha sido merienda de negros, botín de guerra, para cuatro políticos sin fe y sin decoro que a su sombra vegetaron; y con sus desgracias se hicieron ricos; consiguieron pingües prebendas; se erigieron en necios tiranuelos y sonaron ser semidioses, a cuyo arbitrio debían moverse los hombres como la manada de borregos al cayado del pastor que los apacienta.

De las urnas electorales, salió el pasado domingo el rayo devastador, que ha de hacer rodar por los suelos a los ídolos falsos.

Miles y miles de hombres, han demostrado en los públicos comicios, sus ideas, su voluntad honrada que se impone, han dado un rotundo mentís a los que necios, creyeron cosa fácil, apagar la llama voraz que aviva el viento, hacer retroceder el agua que desciende de las cumbres de elevada montaña.

Ni el chanchullo, ni la fuerza, ni el periclitamen nos hizo vacilar, a los que en nuestras venas llevamos sangre nueva.

La máquina electoral movida por el cacique máximo, sufrió una ruptura; saltó el volante que la hállice movía; y llevósse tras él toda la gloria, la fama universal de gran electorero; de quien haciendo frases, se feta del triunfo de los nuestros.

### Retratos históricos

#### Un Papa del siglo XV

Manché con la pasión de lo terreno la santa albuza del Pastor Divino, y fué el poder papal bajo su sino, más que centro de amor, fúnebre treno. La Sacra Forma en impureza y cieno arrojó por sus manos el destino, y el de la cristiandad purpúreo vino, sangre del Hijo; convirtió en veneno. Para Cristo su nombre fué una injuria; para la Humanidad, firme penasco que estrelló su queja, atribulada. ¿Y si en paz héroe fué de la lujuria, en guerra transformó la tiara en casco, y el báculo blandió como una espada.

Enrique de Maza.

Los monterillas de los pueblos que componen el distrito de Yecla, han hecho toda clase de coacciones sobre los electores para que no votaran al candidato republicano, amenazándoles con no dejarlos vivir en paz.

### La lucha electoral en el distrito de Yecla

El triunfo oficial, obtenido por García en este distrito, ha sido como de ocurrir; tenía que ser sencillamente asqueroso, indigno; producto de escandalosas coacciones y chanchullos, al amparo de *delgados*, fuerzas de la guardia civil y de orden público, etcétera, etc.

El triunfo moral, verdad, digno y colosal, lo ha obtenido el candidato republicano don Carlos Barrancos.

Para hacer solo el relato fiel de lo ocu-



riado en cada uno de los siete pueblos del distrito, necesitaríamos todo el periódico.

Jamás se han visto los honrados vecinos de esos pueblos tan amenazados, tan obligados, tan rebajados en su dignidad, al tener que sufrir las amenazas de delegados al amparo de la fuerza pública y de caciques serviles que solo saben triunfar con pucherazos y chanchulleros.

La serie de atropellos, de falsedades, de coacciones descaradas, escandalosas, de que ha sido teatro el pueblo de Yecla, dan idea de la sinceridad empleada y consentida por el gobernador, en estos tiempos de democracia canalejista, en favor de un candidato que no lo quieren, que lo aborrecen, que lo detestan...

Demasiado prudente ha sido el pueblo ante tanta provocación por parte de las autoridades llamadas a velar por la pureza del sufragio.

A pesar de tanta prudencia y de calmar con su presencia y sus energías y recomendaciones al pueblo el candidato Sr. Barrancos, en Yecla ha corrido la sangre y ha habido colisiones, cargas por la fuerza pública contra el honrado pueblo que no quería consentir las falsedades, coacciones y atropellos de que se hacía víctima al candidato republicano.

Las actas levantadas por los depositarios de la fe pública, demuestran la serie de inauditos atropellos cometidos en Yecla.

El siguiente telegrama que publica nuestro colega «El Radical» de Madrid, da idea de lo ocurrido en esta ciudad:

YECLA. 10.—Se ha celebrado la elección parcial en la sección donde el presidente dió el asqueroso pucherazo y la policía ocasionó los gravísimos disturbios ya telegrafados, repitiéndose los más inauditos e incalificables atropellos.

Las indignidades han llegado al colmo, siendo cacheados los electores Barrancos, Moraita e Iglesias, quienes protestaron de tal villanía.

Veinte parejas de la Guardia civil y adicesis de Seguridad están situadas en el colegio electoral.

Los guardias civiles, armados con los mousers, ocupan, como posición estratégica, los balcones del Ayuntamiento, desde donde, dominando los colegios electorales, ejercen la más formidable e inmoral de todas las coacciones.

En cambio, es unánimemente elogiada por el pueblo, que muestra su profunda gratitud a Barrancos, la conducta de éste y su valiente actitud, que evitó un día sangriento a este honrado vecindario procurando calmar su justa indignación, con gravísimo riesgo de su propia vida.

Los ánimos están cada vez más excitados ante tanto atropello e infamia.

Se han levantado actas notariales con gravísimas protestas, que aseguran la nulidad de estas escandalosas elecciones.—Corresponsal.

En Jumilla, a pesar de haber claudicado Roque Martínez, y consentir que vaya delegado, y trabajar por la candidatura oficial, y ejercer coacciones y atropellos al amparo de la fuerza pública, y de haber recomendado el Barón del Solar a sus amigos que voten al candidato monárquico, a pesar de todo eso y mucho más, de cuyos hechos se han levantado actas notariales, ha triunfado el Sr. Barrancos con cuatro votos de mayoría.

Pues en Fortuna, la lección ha sido mucho más elocuente. A pesar de haber mandado delegado, varias parejas de la guardia civil y otras tantas de seguridad, y de valerse de esta fuerza para a su amparo hacer aquellos caciques toda clase de coacciones, Barrancos ha salido triunfante por más de sesenta votos sobre García.

Aquí se ha encarcelado a varios electores y representantes del candidato republicano, se han dado batidas por las calles, por los dependientes del municipio y monterillas (aquellos con la gorra insignia de autoridad) a caza de electores, a los que llevaban a la fuerza, rompiendo las papeletas de Barrancos y les hacían votar a García.

Y a pesar de todo eso y mucho más, ha salido triunfante el Sr. Barrancos.

Y así, por ese estilo, ha ocurrido en los demás pueblos del distrito.

De modo que ya sabe ese vacío de García, que no lo quieren, que no es ni puede ser el verdadero representante del distrito de Yecla.

El verdadero, el popular, el querido por el pueblo es el Sr. Barrancos.

### Como siempre

El Gobierno, cuentan que dió ordenes terminantes a los gobernadores para que no fueran tolerados bajo ningún pretexto, los abusos, los sobornos y la compra de votos.

También encargó encarecidamente que no se permitieran imposiciones, ni coacciones, ni amenazas, que vayan contra el libre ejercicio del cuerpo electoral.

El Sr. Canalejas ha declarado que preside un Gobierno honrado y que pretende educar al pueblo en el libre ejercicio de sus derechos y ha llegado a atreverse a decir que los electores se verían garantidos al emitir su voto, habiendo terminado ya las gupuzas y los alardes de fuerza. Además, afirma el presidente que las actas obtenidas por procedimientos abusivos, no prevalecerán, exigiéndose también en estos casos la responsabilidad correspondiente.

Los deseos del ilustre Canalejas, no podían ser más plausibles, y creemos de buena fe que se comunicarán a los gobernadores esas instrucciones que en extracto acabamos de transcribir, pero quizá con el lacónismo del telegrafo, o por la mala ortografía de los aparatos transmisores, un signo de puntuación, una sencilla coma, ha podido variar por completo el sentido de tales instrucciones, como sucede en una de las últimas escenas de la famosa obra de Benavente «Los intereses creados», porque a decir verdad, parece que muchos señores gobernadores han entendido al revés los deseos del Sr. Canalejas.

La preparación para luchar, es conocida de todos, no somos nosotros, ni los otros, los que lo decimos, basta con oír la sección telegráfica para escandalizarse con los atropellos que indica se han cometido.

Si hemos de juzgar el final de la jornada, por los procedimientos y caminos que para llegar hasta él se han seguido en muchas partes, cantemos los clásicos pucherazos y hasta otra elección, en la que se volverán a repetir los mismo sistemas.

Pucherazo y tante tieso: este es el lema electoral de todos los partidos monárquicos.

### COMUNICADO

Sr. Director del semanario MURCIA NUEVA.

Muy señor nuestro: Por afectar a un honrado industrial de esta plaza y a nosotros como empleados del Excmo. Ayuntamiento y contener además, hechos completamente erróneos, rogamos a V. tenga la bondad de dar cabida en las columnas de ese periódico de su digna dirección, al presente comunicado que solo tiene por único y principal objeto, protestar del artículo que bajo el epígrafe de «La Inquisición subsiste» se publicó en el número correspondiente al día primero del actual, y con ello quedará la verdad en su lugar y satisfecha nuestra aspiración que no es otra más que la de hacer resaltar la inexactitud del citado artículo en todos sus aspectos.

Confiadnos en que le mereceremos esta distinción, le damos gracias anticipadas ofreciéndonos suyos afectísimos, A. Calderón y Provario.—Manuel de la Guardia.—José de la Plaza.—José Costa Fernández.—Emilio Borroñón.—Rafael F. Delgado.—Luis Ponce de León.—Manuel Costa.—Miguel Prado.—Si guen las firmas.

Murcia 13 de Mayo de 1910.

Los hechos que denunciarnos en nuestro artículo, nos fueron dichos por algunos empleados municipales que no están conformes con sus compañeros.

No fueron inventados por nosotros. No dependemos del Ayuntamiento y por lo tanto si a nuestra casa no hubiesen llegado tales quejas no teníamos por qué hacerlas.

Ahora bien, como no hemos de ser más pastas que el Papa, hacemos punto final y... ¡Al que Dios se le dé San Pedro se la bendiga!

TRIBUNA LIBRE

### Los socialistas se unen

les de distinta especie; que ha condenado a muerte la vigente organización social, de donde dimana el malestar que reina en todos los ordenes de la vida, y que no son capaces de solucionar ninguno de los políticos que nos gobiernan actualmente con sus programas reformistas y radicales.

La ciencia se declara enemiga irreconciliable de todos los privilegios, despreciando las amenazas de la reacción con valor indiscutible de heroína, en cuyo seno se encuentran el amor, la igualdad y el saber, armas con las que buscaremos materiales con los que ha de edificarse la sociedad del porvenir, el mundo de mañana.

Vano intento y estéril esfuerzo, pues, el de los gobernantes, que creen que con sus persecuciones infames y sus leyes coercitivas, van a matar la semilla de las ideas grandes que cada día van ensanchando más surtidio de acción por el planeta.

La burguesía tiene gran interés en que los obreros no se instruyan para poder adormecerlos más fácilmente con sus predicaciones y doctrinas, halagando con vanas promesas que después no se acuerdan de realizar.

Nos hallamos en un momento en que aparecen castigados todos los partidos que viven al amparo de la monarquía, para impedir el desenvolvimiento de las ideas de libertad, no permitiendo con la fuerza del poder de que disponen la libre emisión del pensamiento; encarcelando a honrados trabajadores por el enorme delito de explicar claramente, en un mitin, lo necesario y urgente que es que todos los que nos preciamos de amantes de la libertad, emprendamos una activa campaña sin desmayos ni vacilaciones de ninguna especie, en donde afirmemos a voz en grito, la identificación de nuestros ideales y el menosprecio que sentimos hacia esos pequeños torquemadas, eternos quiyotes del pasado, que han dado ahora en la inocente manía de querer entorpecer con sus bravatas el libre desarrollo y desenvolvimiento del progreso humano.

Siempre se ha dicho que la lucha es la vida, pues, luchemos todos, unidos, contra el enemigo, sin que nos preocupen los que puedan desertar, ni los que en la lucha quedan vencidos; dejemos toda clase de pequeñas triquiñuelas, que contra nosotros han de ser estériles, y agrupémonos con el pensamiento fijo en el ideal redentor, que no está lejano el día en que las fuerzas socialistas triunfen por medio de la revolución, sobre la desacreditada burguesía.

Francisco Fuentes  
Murcia 9 Mayo 1910.

En las últimas elecciones ha terminado de desprestigiarse el demócrata presidente del Consejo, empleando procedimientos chanchulleros que al mismo Maura avergonzaron.

### LA VERDAD,

¿Absolutista o republicana?

El colega de los periodistas de sotana pública en el número del pasado jueves un sabroso artículo, que firma Fray Ambrosio de sabor a veces absolutista furibundo, a veces republicano, pero siempre francamente antimonárquico constitucional.

Copiamos algunos párrafos como de muestra.

«En algunas ocasiones más les interesa a los puntos ó al banquero un rey cualquiera, que el de España».

Comparan los jugadores de tresillo a los reyes auténticos con el rey negro, que casi siempre lo facilitan,

Dentro de poco, si Dios no lo remedia, y no se ven trazas de que lo remedie, no van a quedar más reyes que los de los cuatros palos. Que los distribuiremos en la forma siguiente:

A Inglaterra, el de oros.  
A España, el de copas.  
A Alemania, el de espadas.  
Y a Rusia, el de bastos.

Continúa «La Verdad».

«Decían los defensores de las monarquías constitucionales, que cuando más se democratizase la institución, serían los reyes más amados y respetados.

Ya se ve, ya Diganlo Portugal, Italia y otros países.

Verdad es, que siempre han habido reyes, pero ahora la enfermedad ha quedado endémica.

Desde que comenzaron a reinar y no gobernar, bajo mucho el papel de rey.

Casi, casi, se equiparó a los reyes de teatro. Pero como todo se perfecciona en este mundo, se perfeccionó también esa magistratura.

Ahora ni reinan ni gobiernan. Ca si son máquin de firmar y figurar decorativas.

¡Así los ama el pueblo!»

Conformes colega de redactores de sotana, el papel de rey ha bajado muchísimo, pero no

sperere que por est suba el de los reyes ab solutos ya caidos en uso.

Efectivamente, ha bajado mucho el papel de reyes que no taran en desaparecer hasta de los juegos de donde quizá esta figura tan perseguida será sustituida por otra simbólica de algun jugador de polo ó de tennis.

### Los republicanos de San Javier

Los elementos republicanos de San Javier, numerosos y de valimiento, siguiendo la organización que al republicanismo se va dando en España se han organizado también fundando un Círculo que se inauguró el día 5 de los corrientes con una velada y con un baile de sociedad, cuya fiesta resultó brillantísima.

La junta directiva del nuevo Círculo es garantía bastante para asegurar que los republicanos de San Javier trabajarán sin descanso en pró de la causa republicana a que servirán con ardor y entusiasmo:

La junta directiva es la siguiente:

Presidentes honorarios: D. Benito Pérez Galdós, D. Alejandro Lerroux, D. Rodrigo Soriano y D. Martín Castillo.

Presidente efectivo: D. Diego Castejón.

Vicepresidente: D. José Perpén López.

Secretario: D. Mauricio Perpén.

Vicesecretario: D. Antonio Gómez.

Tesorero: D. Arturo Conesa.

Contador: D. Francisco Mercader.

Vocales: D. Antonio Pardo Montesinos, D. Agustín Rubert, D. Guillermo Romero, D. José López Peñalba, D. Ginés Infantes y D. Antonio Fernández.

Todos ellos se hallan animados de los mejores propósitos y empezarán en breve una activa propaganda, para la que invitarán a dar conferencias a republicanos de Murcia, Cartagena y La Unión.

### El escrutinio en Murcia

El pasado jueves, en la Sala primera de la Audiencia provincial, se celebró el escrutinio de las elecciones verificadas el pasado domingo 8 de los corrientes.

Se aprobaron sin discusión las actas de Cieza y Lorea, donde sin protesta alguna fueron proclamados diputados los liberales D. Joaquín Payá y D. Carlos Mazón, respectivamente.

De la circunscripción de Cartagena se aplazó el escrutinio hasta el próximo domingo por faltar los datos de la elección en un colegio.

El distrito de Yecla es el que había despertado en el numeroso público que al acto asistía, grande expectación.

Empezó a las tres y media de la tarde y terminó a las diez y media de la noche.

El acta de Yecla es quizá una de las más sucias que en la presente legislatura se presentarán a discusión en el Congreso.

El Sr. Barrancos, con pruebas documentales con testimonios notariales que demuestran los chanchulleros y los abusos cometidos por los monterillas y delegados del gobernador para favorecer al candidato canero D. Luis García Alonso, protestó la elección en casi todos los colegios de los pueblos que forman el distrito de Yecla.

Hubo algunos incidentes cómicos que regocijaron al numeroso público que al escrutinio asistió y que prueban la candidez de los que queriendo favorecer al candidato canero no se pararon en pelos para hacerlo. En «Abanilla», en la primera sección, primer distrito, aparecen a favor de García Alonso cien votos más que electores votaron. En la sección única del segundo distrito, en el acta aparece Barranco con 270 votos y con 270 García Alonso, mientras en la certificación expedida por la mesa a petición del apoderado del señor Barrancos las cifras están invertidas.

Hubiera sido de gran efecto que peritos en la materia hubiesen identificado las firmas pues indudablemente ó en el acta ó en la certificación están falsificadas, al objeto de exigir responsabilidades a los falsificadores.

Y es de tener presente que la certificación del acta fué expedida en el colegio electoral, mientras que el sobre contenido el acta y demás documentos no fué depositado por el presidente de la mesa y adjuntos, inmediatamente en Correos, según lo dispuesto en la Ley electoral, sino al día siguiente ó a los dos días de verificadas las elecciones en cuyo intervalo pudieron ocurrir muchas cosas.

De Jumilla y de Yecla presentó el candidato Sr. Barrancos testimonios notariales de presencia en los que queda probada la intervención de las autoridades en favor del candidato ministerial, que en el último pueblo dió origen a alteraciones

de orden público que pudieron traer fatales consecuencias a no intervenir pacificando los ánimos el propio Sr. Barrancos y sus acompañantes.

El acta de Yecla, sin disputa alguna será declarada grave, por el Tribunal Supremo, único tribunal que nos queda de garantía para la justicia.

Esperábamos que el candidato canero Sr. García Alonso, inspirándose en motivos de dignidad habría renunciado a un acta que le niegan los habitantes del distrito de Yecla y que solo llega a sus manos por el abuso de las autoridades encargadas de velar por la pureza del sufragio universal; de un acta que va manchada de lodo y de sangre.

No sucedió así en el acto del escrutinio donde esperábamos del Sr. García Alonso este rasgo de caballerosidad.

¡Estos monárquicos son todos iguales!

### El Conde del Valle y los republicanos de Murcia

Aunque con lo dicho en el número 6 de nuestro periódico pensábamos no decir más sobre la actitud del Sr. Conde del Valle para con los republicanos de Murcia, nos vemos en la necesidad de volver a hablar de este enojoso asunto para dar cabida a la siguiente carta que nuestros queridos correligionarios de Torrehüera nos envían:

Sr. Director del semanario radical Murcia Nueva:

Los republicanos de Torrehüera vamos con mucho gusto el artículo publicado en el periódico correspondiente al día 1.º de Mayo; el cual se titulaba «El Conde del Valle y los republicanos de Murcia».

Protestamos de la conducta del Sr. Conde del Valle que desde el año en que dió los poderes a D. Pedro García Villalba para que se presentase candidato, nos viene haciendo traición, pues aquel mismo año dió ordenes a sus encargados de Beniján y de este pueblo para dar los votos a los conservadores.

Deseando salud y república queda de usted afmo. por el comité,

Santiago Galvez

### Los ex-republicanos

Entre los diputados elegidos el domingo pasado figuran algunos antiguos correligionarios nuestros, que abandonaron las filas republicanas para servir a la Monarquía.

En el grupo de ex-republicanos encontramos a José Canalejas y Méndez, Antonio Maura, Muntaner, Juan de la Cierva, Juan Alvarado, Perico Rodríguez de la Borbolla, José Francos Rodríguez, Julio Burell, Salvador Cernals, Luis Morote, José Morote, Antonio Aura, Boronaf, José García Vaso, Mario Méndez Benjano, Juan Fernández Latorre y Mariano Balsega.

Próximo el triunfo de la República, muchos de los citados y otros que nos dejamos en el tintero querrán reingresar en el partido del pueblo. A varios de ellos les perdonaremos la calaverada; a otros a Maura, Canalejas, Cierva y Perico Rodríguez, entre ellos les rechazaremos en absoluto; sus faltas les han alejado para siempre de nuestro campo.

### Por los Cines

PALACIO LUMINOSO

Con la gran aceptación con que empezó a actuar la campaña que dirige el popular actor murciano Pepe Sánchez continúa al presente poniendo en escena obras del más moderno repertorio, en las que tanto el director como los demás que forman en la compañía lucen sus habilidades y el buen deseo de agradar, sobresaliendo las tiple Pons, Nacher y los actores res Gómez y Villa.

CIRCO VILLAR

Por fin la empresa Romero que se ha quedado con este Teatro ha encontrado artistas que satisfagan el deseo del público, contratando al notabilísimo transformista Tofeski y al bailarín excéntrico Churri el Bonito.

El primero que además de un excelente transformista es un gran actor nos hace deleitar con su trabajo fino y entretenido.

Este Tofeski que es un guasón tuyo el viernes pasado una original burrencia al presentar varios profesores de música dando a conocer en último lugar al maestro Canalejas, que no es otro que el demócrata presidente del Consejo, que aparece dirigiendo el himno de Rieungo y acaba con la Marcha Real y un canto eclesiástico.

La original y ocurrente humorada de Torreski le valió una ovación indescripible; esta penda colosal.

Churri baila bailes excéntricos y difíciles con una agilidad poco común, que gustan por su dificultad y vis cómica.

MURCIA NUEVA es el periódico de la localidad que mas ventajas ofrece a los anunciantes, tanto por el número de ejemplares que edita, como por la baratura del anuncio.



# Farmacia Catalana DE M. REBORDOSA

Medicamentos químicamente puros ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

## LA MEJOR SURTIDA Y MAS ECONOMICA

DE

### MURCIA

#### JARA CARRILLO

#### EL LIBRO DE LAS CANCIONES

Nuestro querido amigo el director de «Región de Levante», D. Pedro Jara Carrillo, se encuentra en estos instantes bajo el peso de contrarias emociones. Producción de la una situación en el banquillo de los acusados su situación en el banquillo de los acusados su situación en el banquillo de los acusados...

No es la justicia, ni siquiera la ley, injusta muchas veces, lo que tiene sentado en el banquillo al director de «Región de Levante». La famosa venganza se cebó sobre la reputación de libertad del Sr. Jara, por unos señores que creyendo de eficacia indestructible su abrumante influencia política, pretendían anular al periodista integró que no se presta al asqueroso servilismo a que ellos, tan acostumbrados están.

Si, esos señores último, baluarte de un feudalismo ridículo, que es la parodia de aquellos señores de horca y cuchillo, cuya nobleza solemos asomar por alguna parte, esos señores que pretenden hacer de Murcia un feudo de esclavos sobre quienes poder ejercer hasta el derecho de pernada, porque por enanos nos ven a los murcianos, esos señores están muy mal acostumbrados por algunas autoridades y tribunales de la administración de justicia.

Recordamos con tristeza y con indignación el calvario que el Sr. Cierva hizo pasar al ingenuo periodista gloria de las letras españolas, D. Augusto Vivero, director hoy de «España Nueva».

Nuestro querido compañero encontró (lo que después ha sido para su bien) un Tribunal que se prestara a desterrarle de Murcia por complacer al Sr. Cierva que así saciaba un innoble deseo de venganza.

Y atendiendo al mismo deseo de innobleza, el propio Tribunal desterró también de Murcia al Sr. Ruiz Pastor, director del «Heraldo» de esta capital.

El Sr. Cierva, olvidando que fue periodista circunstancial, comprando publicaciones con la única finalidad de lanzar infames campañas contra personalidades de acrisolada honradez y gloriosa reputación (podemos citar los ejemplos); este mismo Sr. Cierva cuando a él o alguno de sus amigos sufren la menor alusión en la prensa local, acuden a los tribunales par. que sirvan de instrumento de venganza miserable.

Mientras en Madrid y otras grandes poblaciones la prensa le hace la justicia que se merece a la altura de sus obras de reprobación política, y el Sr. Cierva no se atreve a proceder contra dichos periódicos, aquí en Murcia, con que solo un periodista le haga la más leve alusión, acude con los papeles debajo del brazo a la Audiencia, porque se cree el amo del cotarío en aquel templo de la Justicia.

lan de la esclavitud que trata de imponernos el hombre de los calzones a cuadros. Y en este terreno las cosas, los que para no ser enanos aun tenemos algo de hombres, debemos demostrar ostensiblemente que aceptamos el reto y dispuestos estamos a defendernos como machos.

Nada tenemos que ver con «Región de Levante», pero nos basta la injusticia que se quiere cometer con su director que al fin y al cabo es un compañero en la prensa, para que al lado de Jara Carrillo nos pongamos para cuanto sea preciso y llegaremos hasta el sacrificio sin temor a nada ni a nadie.

Ya lo sabe pues el compañero, juramos por nuestro honor vengarle: Soriano ya es diputado.

Con motivo de la última producción de Jara Carrillo «El libro de las canciones» sus amigos y admiradores le obsequiarán con un banquete esta noche en el restaurant de Amat.

Prometemos nuestra asistencia; para coadyuvar al homenaje que el pueblo de Murcia hará al poeta que honra a su patria chica.

En algún pueblo del distrito de Yecla se han pagado los gastos electorales del candidato ministerial con fondos municipales de los pósitos.

#### Lerroux y Soriano

Los necios, esos monárquicos que tienen por cerebro una esponja seca sin pizca de materia gris, que la anime, creían que los republicanos estaban divididos y que muy pronto rodaría por los suelos el brillante triunfo, la descumal batalla reinada en los comicios electorales, el pasado domingo.

Dos hombres grandes, dos paladines esforzados, los que únicamente representan a los radicales españoles, estaban distanciados por triquinuelas sin valor alguno, y aunque sin cesar trabajaron el uno y el otro, en pro de las ideas su labor no era todo lo fecunda, todo lo fructífera que fuera de desear.

Pero los días pasan, los hombres reconocen sus yerros, y con la intervención poderosísima del ilustre maestro, del eximio literato, gloria de Europa entera, del sabio Pérez Galdós, se ha conseguido que los dos ilustres republicanos se dieron un abrazo, y que en un momento se borraron cuantos resentimientos existieron entre los dos revolucionarios, entre las dos figuras más simpáticas del republicanismo español.

Noble y grande Lerroux, ofrece su mano al maestro, para que él la lleve hasta estrechar la de su correligionario. No menos grande Soriano, hace pública retractación de cuanto pudiera haber ofendido a su hermano en doctrinas y desde este instante, quedan unidos formando un fuerte bloque todos los que sienten en sus almas las rebeldías y radicalismos de los dos caudillos.

El banquete celebrado en «España Nueva» para conmemorar el triunfo de nuestros candidatos fué el primer paso para esta inesperada unión. Salillas y Soriano abrazados era la emocionante escena de la reconciliación de dos hermanos queridos a quienes separaron pequeñas disquisiciones. De allí salió la hermosa carta que el señor Galdós remitió más tarde a los dos valientes radicales, y de allí también el telefonema del Sr. Lerroux, y la sincera carta del Sr. Soriano.

A continuación insertamos los tres documentos, una de las más hermosas páginas de la historia de la república española.

Telefonema de Lerroux  
Pérez Galdós.—Madrid.  
Su noble carta obligame correspondiente con toda amplitud. Jamás públicamente dije ni escribí nada contra Soriano y nada tengo por tanto que rectificar para tenderle mi mano en alianza política. Pero decoro de ambos impone la convenien-

cia de que como autor de injusticias contra mí, él rectificara públicamente para que mi actitud no significase humillación ni olvido de mi propia dignidad.

LERROUX.

#### Carta de Galdós

Mi querido amigo: La hermosa fiesta de anoche en «España Nueva» fué para todos enseñanza y estímulo. De aquella generosa efusión de los afectos nació la idea de soltar la pesadumbre de añejas discordias, para ir con más desembarazo y brío a las últimas y definitivas luchas por el ideal republicano.

Amigos todos seremos más fuertes que desunidos por resquemores, que exacerbo la pasión y prolongo la ausencia del trato personal.

Creo, pues, llegado el momento, de traducir en hechos positivos la misión arbitral que me confiaron, dos personas que durante largo tiempo han puesto en la lucha política todo ardor de su temperamento.

Sin entretenerme en negociaciones y contando con la abnegación de todos, estimo necesario proponer que se declaren terminadas definitivamente las disensiones entre Lerroux y usted, y retiradas y anuladas las amargas expresiones, fruto deplorable de la efervescencia pasional que envenenó nuestras luchas políticas.

¡Vaya, fuera todo el veneno, y que rijan nuestra conducta la rectitud de las conciencias y el noble arranque de los corazones!

Esta misma carta dirijo a Lerroux, y espero que la coincidencia en las respuestas de uno y otro den la solución deseada al arbitraje con que me honraron dos ilustres amigos.

De usted siempre cariñoso amigo, que su mano besa,  
BENITO PÉREZ GALDÓS.

#### Carta de Soriano

Sr. D. Benito Pérez Galdós.

Mi muy querido y respetable maestro: Con el mayor gusto respondo a su noble, elevada, magnífica carta. Tratándose de la República y de la Patria, todo sacrificio personal me parecería pequeño. Mucho más teniendo por ámbito del enojoso y ya olvidado asunto a quien paternalmente respeto y admiro.

Acepto, pues, y doy por bien hecho cuanto usted tan noblemente escribió y decidió en su carta: Quedan, pues, terminadas definitivamente por mi parte las disensiones entre Lerroux y yo, retiradas y anuladas las amargas expresiones, fruto deplorable de la efervescencia pasional que engendró nuestras luchas políticas.

Dé usted a esta carta la publicidad que tan hermoso acto merece, y sepan todos los republicanos de España que a usted se debe una solución que deseábamos ha largo tiempo los que amamos el hermoso ideal y despreciamos las luchas personales.

De usted su más afmo. amigo q. q. s. m.,  
RODRIGO SOIANO.

Después de esto, sólo nos queda decir lo que de nuestros pechos sale.

La verdad está en marcha, y nadie la detiene.  
¡Viva Galdós!  
¡Viva Lerroux!  
¡Viva Soriano!  
La trinidad valiente que ha de implantar la República en España.

#### Coplas del sábado

I  
El aire del Guadarrama  
decir que es aire muy sano,  
pues ha hecho que en Madrid  
trinfen los republicanos.

II  
Ni los sesenta mil duros  
ni la influencia oficial,  
le ha librado al pobre cofo,  
una paliza bestial.

III  
Hasta las propias mujeres  
se han vuelto republicanas,  
¡Gracias a Dios que tendremos  
las generaciones sanas!

IV  
En el coche de los muertos  
lo vi pasar por aquí;  
llevaba la pata fuera  
por eso lo conocí.

Lerroux, Galdós y Soriano  
se han unido en fuerte abrazo,  
¡que mala cara pondrá  
Canalejas del bromazo!

VI  
Fué una lección merecida  
la dada en las elecciones,  
¡que bien que la habrá aprendido  
el conde de Romanones!

VII  
España entera ha mostrado  
no querer la monarquía,  
y dirá don Juan Carlos,  
¡vaya una monomaniá!

VIII  
Ya vienen las nuevas Cortes  
con sabia republicana,  
¡Dios quiera que las que vienen  
salven a la pobre España!

#### EL SUSTITUTO

¡A nuestros suscripores

Rogamos a nuestros suscripores y correspondientes de fuera de la capital, nos remitan el importe de las suscripciones, a la administración de este periódico, calle de Gonzalez Adadid, núm. 21, en sellos de correo ó letras de fácil cobro.

#### La inquisición subsiste

Pedir a la luna. La Junta de Instrucción Pública. «Porque no se pagar» ¡Pobres empleados.

Esta visto que los padres de la provincia, vulgo diputados provinciales, son más sordos que un alcornoque, y no oyen o no quieren oír nuestras denuncias.

Pedir a semejantes individuos, es perder un tiempo preciosísimo, es lo mismo que pedir a la luna.

Cuando se consigna algún ingreso en las cajas de la provincia, se escamotea el dinero destinándolo a esto o aquello, y quedan siempre los empleados, con un palmo de boca abierta.

¡Valientes guasones son los diputados!

bran puntualmente, y que remedia, aun que en parte sus necesidades, llevando pan para sus esposas é hijos.

¡Aquí no se paga a nadie, dice parodiando al célebre Querubine, el diabólico don Gaspar de la Peña, poniéndose de puntillas para aparecer más alto, tanto en su parte física como en su caracter de personalidad política, y entre tanto se invierten los ingresos, que aunque pocos, los hay en cosas que importan menos que dar de comer al hambriento.

Parece increíble que esas huestes conservadoras que forman nuestra Diputación hayan olvidado tan pronto la doctrina cristiana.

«Dar de comer al hambriento» y «Consolar al triste», son dos obras de misericordia por Cristo recomendadas para ir al cielo.

Pues bien, con pagar a los pobres empleados de todos los departamentos, la mitad de los haberes que se les adeuda, no tomen a bromar los fervientes católicos cerviatas, habrán conseguido borrar del libro verde, donde Dios escribe las malas obras lo menos veinte folios de maldades.

Porque no se paga a los infelices que como el célebre sastre del Campillo, trabajan de valde y reciben continuos achuchones, de quienes injustamente les retienen sus sueldos y les ponen el pan más leños, que la aguda veleta de nuestra hermosa torre.

¡Pobres empleados! Nuestra situación dá lástima a los hombres honrados.

Bien quisieramos poseer muchos millonarios para poder sacarlos de la miseria en que vuestros jefes despóticos os tienen sepultados.

Harto grande es nuestro sentimiento. Pero si no os podemos ayudar materialmente contar con nuestro apoyo moral más decidido y desde estas columnas, os prometemos, que no ha de faltar un diputado que lleve vuestras quejas al Congreso.

#### MURCIA NUEVA nombrará correspondientes a los correligionarios que lo soliciten y reunan condiciones para el cargo, entendiéndose que éste será gratuito.

#### El libro de las Canciones

POESÍAS  
de Jara Carrillo  
Ha salido a luz publica este último libro del poeta murciano, que contiene una selecta colección de poesías, y el retrato del autor.

Se vende al precio de 2 pesetas ejemplar en la librería de Romero, Trapería; en el Bazar Murciano y en la administración de REGION DE LEVANTE, Sociedad, mism. 11.

#### EN HIPOTECAS SOBRE CASAS EN ESTA CAPITAL Y FINCAS RÚSTICAS DENTRO Y FUERA DE LA PROVINCIA A INTERÉS MODICO, BUENAS CONDICIONES, ECONOMIA DE TIEMPO Y ABSOLUTA RESERVA.

Se compran y venden tierras en la Huerta, casas en Murcia, y fincas grandes de secano y regadio en los pueblos. Aprovechamientos y saltos de agua. Valores del Estado y título nobiliarios. Valores del Estado y de Roma.

Se hacen particiones, proyectos, memorias, presupuestos, planos y todas clases de trabajos, y copias en máquina de escribir, con gran esmero y economía. Darán razón: loco sin número, junto a San Lorenzo, de 2 a 5 de la tarde.

#### Balanza Hidro-barométrica

Con esta balanza el comerciante tiene la seguridad de que su cliente no puede pensar jamás en que le roben pues esta balanza no se presta a nada. Las tiene de 1, 2, 3, 5 y 10 kilogramos. Enrique Llana. Teatro Circo.

#### LECTURAS

El número 10 del popular semanario «Vida Socialista», correspondiente al 8 del actual, es tan ameno é interesante como todos. Además de sus secciones habituales a cargo de Pablo Iglesias, T. Alvarez Angulo, Maligno y Roepán, publica trabajos importantes de Antonio Zozaya, Augusto Bapel, N. E. Casio, C. de Anteyo, J. A. Meliá, P. Luis de Galvez, F. Canadas, A. Hernández y Cid, A. Zamora, M. Deprít, L. Escobar, «Páginas feministas» de Amparo Martí, «Chantecler electoral» ilustrado y varios otros de redacción. Portada de actualidad, por Amor fotografía del 1.º de Mayo, caricaturas, etc.



# COMESTIBLES FINOS FELIPE SANCHEZ PEDREÑO

## Platería y San Bartolomé

### A LOS PROPIETARIOS

A cuantos tengan que edificar se les recomienda como lo más económico, sólido y ligero, para tejados y cubiertas de toda clase de edificios.

#### LA URALITA

Pizarra artificial ligera, irrompible, impermeable, incombustible y económica. Es lo más nuevo y mejor hasta el día conocido para techar.

#### LA URALITA

Para el decorado de habitaciones. Placas de revestimiento de 1'20, 2'20, y de 1'80 y 2'50 para paredes, techos-rasos y arrimaderos. Desaparece la humedad con el empleo de

#### LA URALITA

de amianto comprimido. Se pinta, barniza y empapela con suma facilidad. Duración ilimitada. Es el material más económico y sólido para edificar que se conoce.

#### ANDURO

Para toda clase de techados, económicos y de duración.

#### CARTON CUERO

Lo más barato y de más fácil colocación para toda clase de techumbre.

#### CARBONILEUM

Conserva la madera enterrada y evita su putrefacción.

Endurece la madera expuesta al aire haciéndola insensible a la humedad y a los insectos y hus nos.

Preserva la humedad en las paredes evitando la formación de eflorescencias salitrosas.

Conserva las cuerdas en manufacturas de espartería dándoles mayor flexibilidad.

Indispensable en toda clase de construcciones, contratas, ferrocarriles, minas, explotaciones agrícolas, fábricas, etc., etc.

Mejor que la creosota, pues tiene un triple poder de impregnación por sí sola.

Mejor que las sales mercuriales y cúpricas pues no se disuelve en el agua y no es arrastrado por la de las lluvias.

Se usa por pintaje en frío ó en caliente.

Un kilogramo cubre seis metros cuadrados.

Más económico que ningún otro producto.

Para condiciones y detalles, dirijanse á don Tomás Vela, calle de Santa Isabel, número 2.

#### MURCIA

Representante exclusivo en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete, Jaén y Almería.

### TOMÁS MARIA PEREZ (Hijo)

Grandes almacenes de paños nacionales y extranjeros.

Extenso surtido en forrerie, chalecos de fantasía, merinos y otros artículos.

PRECIOS ESPECIALES PARA AMBULANTES

Central en Alicante, Mayor, 12.—Sucursal en Murcia, Príncipe Alfonso, 53.

## Murcia Nueva

### SEMANARIO RADICAL

### Dirigido por Rodrigo Soriano

MURCIA NUEVA cuenta con la cooperación de firmas prestigiosas en las Letras, las Artes y la Ciencia.

<p><b>Precios de suscripción</b></p> <p>En Murcia, al mes. . . 0'30 ptas.</p> <p>En el resto de España al trimestre . . . 1'00 »</p> <p>En el extranjero, al año. . . 5'00 »</p> <p>Número suelto. . . 0'10 »</p>	<p><b>Anuncios y comunicados</b></p> <p>En cuarta plana, á 0'10 céntimos líneas.</p> <p>Comunicados y reclamos, á precio de tarifa en la Administración.</p> <p>Tirada de ejemplares del número de hoy 4.500.</p>
---	---

REDACCION Y ADMINISTRACION, S N ANTONIO, 16

### CERVEZA

„El Águila de Madrid,“

Es la mejor y más acreditada marca española.

PROBAD Y OS CONVENCEREIS

### MÁQUINA DE ESCRIBIR

„SMITH PREMIER,“

Teclado realmente sencillo

LA UNICA de teclado racional, por que es origen de la duracion infinitamente mayor de las máquinas, debido á que cada palanca no trabaja más que para una letra, mientras en las demás cada palanca trabaja para dos ó tres letras.

LA UNICA, cuyo manejo aún brutal, no ocasiona ninguna vibración en los órganos vitales de la máquina.

LA UNICA, de teclado rectangular simétrico.

LA UNICA, que emplea un sólo movimiento para imprimir cualquier letra ó signo.

LA UNICA en queda suprimido el registro de conmutación.

Pulsación más suave

Mayor cantidad de trabajo

Representante en las provincias Murcia, Alicante, Albacete, Almería y Jaén, D. TOMÁS VELA, SANTA ISABEL, 2.—MURCIA.

### El Corsé Parisiën

Platería, 24 (antes S. Cristóbal, 6)



Esta conocida y acreditada casa acaba de recibir unos preciosos modelos en corsés, estilo parisiën legítimo, que llaman poderosamente la atención por lo elegantes. Entre los modelos más elegantes, figuran los de estilo PRIMEVERE, MIRILLE ARMIDE, AIDA PARYSITIS EGIDA y otros muchos que son una verdadera perfección en su género.

Manuel Gonzalez

Platería, 24 (antes S. Cristóbal, 6)

### GRAN PASTELERIA Y REPOSTERIA DE SANTA CATALINA

El dueño de este acreditado establecimiento en vista del favor que el público le dispensa, ofrece los cubiertos á 2 pesetas y los abonos con habitación á 90 pesetas mensuales.

Plaza de Santa Catalina.—MURCIA.

### EL SIGLO XX ZAPATERIA DE FULGENCIO MARTINEZ

Príncipe Alfonso, 55.—MURCIA.

#### CALZADO DE LUJO

#### CONFECCION ESMERADA

Ultimas novedades en el ramo

Economía. Prontitud. Buen gusto. Príncipe Alfonso, 55

### FABRICA DE TUBOS DE ACERO ASFALTADOS Y DE TUBERIAS DE PLOMO

para conducciones de agua, gas, cables eléctricos, etc.—Proyectos y presupuestos de aparatos hidráulicos y de fontanería

Contratas para instalaciones de corporaciones y particulares

### ANTONIO CASAS

Tubos especiales con platinas contruidos con chapa de acero extra-dulce aptos para ensayos á la presión hidráulica de 25 atmósfera

Representante en Murcia:—DON TOMÁS VELA.—STA. ISABEL, 2.—MURCIA.

### RELOJERIA MODERNA

(FRENTE AL CASINO)

#### RELOJES ALTA PRESION

VENTA EXCLUSIVA DEL RELOJ MARCA

### THERMOS

SE HACE TODA CLASE DE COMPOSTURAS

Precios económicos

Se componen especialidades con certificado de garantía.



RELOJ PLATA, 40 PTAS.

**C. Uson** Médico oculista.—Plaza de Santo Domingo, 6.—Frente al Cine de Minuesa.

### La competidora Española

#### Sociedad de Cupones Primas

SANTA ISABEL, 2.—MURCIA

**AL COMERCIO**

Dar CUPONES PRIMAS es el medio más práctico de adquirir mayores ventas. Es el mejor sistema de propaganda y crédito, y de adquirir clientela. Es el obsequio más práctico para el público que sin sacrificio alguno, con lo mismo que gasta diariamente puede conseguir, procurando hacer sus compras en los establecimientos que dan los CUPONES PRIMAS DE LA COMPETIDORA ESPAÑOLA.

**AL PÚBLICO**

Se recomienda comprar en los Establecimientos donde se dan los CUPONES PRIMAS y así conseguirán buenos y bonos regalos, sin sacrificio alguno.

## MINIMAX

El más poderoso, eficaz y económico, aparato contra incendios que hasta el día se conoce.

Es de tan fácil manejo que una sola persona puede extinguir con él un incendio.

Las materias de que está formado son de una absoluta seguridad pues no reviste peligro alguno el manejo de este aparato. No se chan ni estropean la piel ni la ropa.

Es utilísimo en las casas de recreo y campo.

Con el MINIMAX se han extinguido hasta la fecha 15.700 incendios y se han salvado de una muerte segura 53 personas, según certificados que obran en poder de la sociedad MINIMAX.

Es el aparato más útil que puede adquirirse en todas las casas. El que desee adquirirlo y quiera convencerse de su eficacia se lo da á prueba.

Para precios y condiciones tratad con el representante, exclusivo en las provincias de Murcia, Alicante, Albacete, Jaén y Almería, D. Tomás Vela, Santa Isabel, 2.—MURCIA